

DEMOCRATIE ET REPRESENTATION

Contribution des Sections de Pont-l'Abbé et Loctudy (Finistère)

Que peut la politique dans une démocratie médiatique, numérique, individualiste, sceptique ?

Depuis plusieurs années on constate une défiance grandissante à l'égard des politiques se traduisant par une abstention importante lors des élections, une contestation rapide des décisions prises par les exécutifs et un intérêt grandissant pour les partis populistes. Les causes en sont multiples.

- Réorganiser la démocratie représentative pour qu'elle traduise mieux la diversité de la société française ?
 - le mode d'élection du président de la république et les élus:
Nos structures démocratiques sont de moins en moins lisibles, notamment le pouvoir législatif qui tend à diminuer du fait de la concomitance des élections présidentielles et législatives, en se soumettant à l'exécutif.
S'ajoute un sentiment au niveau national que les élus ne les représentent pas et sont des professionnels de la politique. Un **renforcement du non-cumul des mandats dans la durée** et des assemblées plus représentatives de toutes les composantes de la société seraient nécessaires.
Instituer un **statut de l' élu** pour faciliter l'engagement de candidats de la société civile.
 - Mettre fin au parachutage
- Le rôle et le fonctionnement des partis politiques

On constate que peu de personnes souhaitent s'engager dans les partis politiques sauf peut-être lors des élections importantes. Pourtant leur rôle est essentiel en démocratie mais leur fonctionnement doit évoluer pour s'adapter.
Ses fonctions majeures pourraient être:

 - Définir une orientation politique(engagements et valeurs)
 - Détection , recrutement et formation des futurs candidats
 - Être extrêmement exigeant sur la probité des candidats à un mandat public.
 - Développer la formation des militants en l'étendant aux sympathisants et en la rapprochant des sections.
 - Investir les candidats aux différents scrutins et mener les campagnes
 - Apporter le soutien logistique aux élus pour rendre compte à la population.
- le pouvoir des médias sous toutes ses formes.
Un quatrième pouvoir est nécessaire: c'est le pouvoir médiatique. Il convient de trouver les modalités pour soutenir **l'information libre et indépendante** moins soumises aux intérêts financiers.

Comment les citoyens peuvent ils se réapproprier la chose publique ?

- Développer la formation à la citoyenneté dans les écoles
- Mettre en place un service civil et citoyen applicable à tous
- Contribuer au débat d'idées localement (associations, groupe de réflexion...)

Comment permettre la participation des citoyens ?

- Organiser des conférences, des débats, des discussions sur des thèmes d'intérêt général (sans trop les marquer politiquement)
ex. La justice en France
 Les inégalités en France
 Les impôts en France
 L'organisation territoriale....
- Mettre en place des forums de discussions
- Organiser les sections autour des bassins de vie
- Simplifier le mille feuilles administratif et clarifier les compétences État/Région et les compétences des diverses collectivités.

Quelle place pour les autres dimensions de la démocratie ?

- Promouvoir une véritable démocratie sociale en développant la représentation des salariés :
 - par le soutien à la constitution de sections syndicales dans les entreprises en organisant leur financement et en renforçant leur représentativité
 - en généralisant la représentation des salariés des petites entreprises par la mise en place sur les territoires de délégués inter entreprises.

○ Organiser au niveau des bassins de vie/bassins d'emploi des rencontres inter communautaires de concertation et de dialogue associant les collectivités, les entreprises, les organisations syndicales et professionnelles, les associations...